



## Luz en la tragedia

**O**tra vez las estimaciones catastróficas de algunos expertos económicos quedarán en ridículo de una manera escandalosa.

Ahí están los muy poco aventajados de Moody's o los que dicen que como los estados afectados por los sismos del 7 y 19 de septiembre equivalen a poco más o menos del 25% de la generación del PIB, en ese monto será el efecto dentro de la economía. Otra vez les falla el sentido común, puesto que no hubo un daño significativo a la capacidad de generar riqueza en el país.

Una manera de medirlo sería estableciendo que menos del 1% de la infraestructura de los socios de ANTAD en la zona afectada sufrió problemas. Lo mismo sucedió con los miembros de la ABM, que no sólo se mantienen operando normalmente, sino que 19 instituciones han anunciado cuentas para recaudar fondos a favor de las víctimas y se están poniendo a la disposición de sus clientes, especialmente micro y pequeñas empresas, para evitar que tengan problemas de pago.

Los miembros de AMIS, que parece que viven en otro planeta, han ofrecido no cobrar deducible a los dueños de vehículos afectados por el sismo y mucho más. Son un sector evadido de la economía.

Otros más se dedicaron el viernes a decir que no se podrán tomar recursos catastróficos del bono catastrófico, porque el sismo del 19 de septiembre no había sido de 7.1 en la escala de Richter. Sin embargo, no cuentan con que el Fonden tiene 15 mil millones de pesos; cinco mil adicionales por exceso de pérdida y 150 millones de dólares garantizados del bono catastrófico.

Dentro de los serios, los más catastróficos son los analistas de Citibanamex, que hablan de un impacto trimestral del 0.3% en el PIB trimestral. Algunos otros consideran que el impacto será de cero.

Todos coinciden en que los dos siguientes previos habrá un rebote, es decir, habrá un impacto positivo en el crecimiento de la economía, puesto que, de alguna manera, se ha incentivado el consumo.

De una forma poco deseable, la industria de la construcción se verá beneficiada, puesto que se generó un déficit de cuatro mil viviendas medias y residenciales en la Ciudad de México. También es posible que Banco de México y la Secretaría de Hacienda saquen un poco el pie del freno para reactivar a la economía.

**La industria de la construcción se verá beneficiada, puesto que se generó un déficit de cuatro mil viviendas medias y residenciales en la Ciudad de México.**

Con lo que deberíamos contar, pero es poco probable, es con que los partidos políticos efectivamente disminuyan el ofensivo presupuesto que les damos los contribuyentes. Aquí sólo se puede contar con las renunciaciones, como las que han anunciado PRI y PVEM, no con las promesas de donar lo que no es suyo de Morena.

Si realmente los partidos están a la altura, en lugar de desperdiciar recursos en largas y vacías campañas, donde básicamente intentan convencernos de sus bajezas, el país tendría recursos para aumentar su crecimiento económico. Sin embargo, no cuente con ellos, otra vez la iniciativa privada y la sociedad están muy por encima del sótano de la política.